

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4'50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana.
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
35 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Año XXVII.-Núm. 9.276

Valencia: Jueves 8 de Setiembre de 1904

Oficinas: Miñana, 7 y 9


HOTEL RESTAURANT DE ORIENTE
San Vicente, 84
SELECTO Y VARIADO MENU
Por cubiertos y a la carta.
Se sirven cubiertos desde 2 pesetas en los
entrecomidos del establecimiento, que estará
abierto hasta las once de la noche.

El oculista de Santa Bárbara en Valencia
Tratamiento especial para las granulaciones.
Consultas: de nueve a once.
Calle de Colón, núm. 31, bajo

Aviso

El Dr. Gléné participa a sus clientes que durante el mes de setiembre recibirá consultas en su gabinete, calle de Luis Vives, núm. 2, solamente los viernes y sábados, de diez de la mañana a dos de la tarde.

Tercianas-Cuartanas
La cura radicalmente.
Único remedio que evita su reproducción.
Probado y es conveniente.
3 pesetas Caja



Representante en Valencia: Ricardo Llobregat, Farmacia de Torrons.
Depósito general: casa del autor, plaza Mayor, 6, Solilana.

Tos ferina

LA CURACION EN DIEZ DIAS
— Caballeros, 43 —

Clinica Dental Vilar

Derechos, 1, frente a San Martín
Horas de consulta hasta el 30 de setiembre, lunes, miércoles y viernes, de ocho a seis.

Asuntos del día

Todas las noticias que de Madrid se reciben confirman que la apertura de las Cortes no se diferirá de la fecha señalada por el Sr. Maura. Por esta causa el jefe del Gobierno no acompañará, como era su deseo, al rey cuando realice el anunciado viaje a Salamanca y Zamora. Sustituirá al Sr. Maura cerca de D. Alfonso en este viaje el ministro de Instrucción pública.
Estos días se han cruzado algunas cartas entre el jefe del Gobierno y el Sr. Romero Robledo, y éste ha prometido que regresará a Madrid el 20 del actual con objeto de estar dispuesto para la apertura del Parlamento.

FOLLETIN (1408) Los dramas de París

(Continuación)
bastante ancha para facilitar la extracción del carbón de piedra, y en el centro de ella hay un ferrocarril por donde arrastran enormes carretones tirados por vigorosos caballos.
A los dos lados de la vía queda bastante espacio para que puedan pasar no solo los trabajadores, sino hasta un carruaje enganchado.
De distancia en distancia se ve un farol suspendido en la bóveda, y en esto, como en lo demás, aquella galería se asemeja al túnel de un camino de hierro. Patterson galopaba en medio de los compañeros del Hombre Gris, y éste iba al frente abriendo la marcha.
El reverendo, rodeado por todas partes y arrastrado en la carrera por los demás gineceos, no hubiera podido detenerse, aun cuando lo hubiera querido. La cabalgata continuaba así, tan pronto entrando en la zona de luz que irradiaba cada farol, tan pronto volviendo a la oscuridad para salir de nuevo poco después de otro farol alumbrado.
Esta nueva excursión duró cerca de un cuarto de hora, pero tuvo para el reverendo Patterson la duración de un siglo. Por fin el Hombre Gris, que galopaba siempre delante, se detuvo de pronto. La vasta galería que acababan de recorrer iba a parar a una inmensa rotonda, donde venían a converger, como los radios de una rueda a su eje, nueve ó diez galerías mucho más estrechas.
—¡Ah!—gritó el Hombre Gris.
Y se apeó de su caballo. Todos sus compañeros le imitaron simultáneamente. Entonces llevaban una linterna en la cabeza y que hablaban corriendo constantemente al paso de los ca-

Anoche se comentó vivamente en los círculos madrileños una larga conferencia que celebraron los Sres. Dato y Sánchez Guerra, y que algunos relacionaban con los rumores de modificación de Gabinete que hace algunos días circulaban.
Un telegrama dice que nada extraordinario ocurrió en esta entrevista, pero conviene que se apuraran las combinaciones y se extremaran las componentes para que el partido conservador pueda seguir en el poder casi todo el año ó todo el año próximo, y de ello es también una nota elocuente las negaciones de Villaverde ante la noticia que le atribuía el propósito de extremar su oposición contra Maura.

Las noticias de Marsella son muy pesimistas, pues dicen que la huelga de obreros del puerto y marinos mercantes, lejos de solucionarse, amenaza extenderse a todos los puertos, pues con ese objeto han marchado a distintos puntos los comisionados de los huelguistas.
Añaden que el Alcalde de Marsella ha logrado que los empleados de la limpieza pública volviera al trabajo; que los zapateros han secundado la huelga; que los carboneros han nombrado delegados para el Congreso de la federación del trabajo que se celebrará en Bourges, y los inscritos marítimos han realizado un acto de solidaridad hacia los dockers.

Se han registrado algunos incidentes por haber sido provocados los huelguistas y algunos carros son detenidos.
Los dockers han pedido permiso para hacer colectas de casa en casa y han sido autorizados para que las hagan durante el día.
En los muelles hay tranquilidad. Los dockers sostendrán todas sus peticiones.

El generalísimo ruso Kouropatkin ha telegrafado a San Petersburgo diciendo que en vista de que los japoneses han comenzado a fortificarse cerca de Mukden, empujando formidables baterías, el generalísimo ruso ha continuado su retirada hacia Kharbin, pues contra lo que esperaba, no han llegado los refuerzos necesarios para resistir en Mukden con medianas probabilidades de éxito el ataque del enemigo, que avanza por todos los caminos, habiendo llegado ya algunas columnas a corta distancia de la última de las mencionadas plazas.

Otros despachos dicen que los japoneses se detendrán en Mukden hasta la llegada de las tropas que han desembarcado en Niu-Chuang, y que no se aventurarán a presentarse en Kharbin, porque además de las tropas que de Rusia han llegado a dicha importante población, se ha reunido ya todo el cuerpo de ejército que salió de Wladivostok para socorrer a Kouropatkin.

La impresión general es que se esperan grandes acontecimientos, pues los rusos no abandonarían jamás a Kharbin, porque bifurcándose en esta plaza el ferrocarril transiberiano, su pérdida equivaldría a un desastre irremediable.

Agricultura nacional

Continuando mi reseña del día 25 del pasado, he de decir que llegamos a Porta-Ceill a las diez y media de la noche, y con unas mantas y el carro se improvisó una tienda de campaña; se cenó, y después nos disponíamos a dormir algunas horas, pero esto no fue posible, en primer lugar, porque un viento huracanado hacía rugir con estrépito las ramas del arbolado, y en segundo, porque ni las tablas del carro ni el duro suelo eran a propósito para conciliar el sueño.
—¡Almuerzo cesó el viento, y un panorama encantador se presentó ante nosotros, haciéndonos olvidar la mala noche que habíamos pasado. En frente teníamos los montes cuajados de pinos; a la derecha el grandioso edificio de

la Cartuja, en cuya fachada hay una fuente de agua cristalina, que cae por dos gruesos caños a un abrevadero. (Esta agua viene de los montes y por medio de un grandioso acueducto atraviesa toda la Cartuja.)

A la parte izquierda de la fachada se ve que hay obras muy recientes; allí es donde estuvo instalado el Sanatorio del Dr. Moliner; todas sus ventanas recaen a la parte más espesa de la pinada y lindan con el acueducto, que es sostenido por una serie de arcos de medio punto y termina con once grandes arcos apuntados, internándose después en la montaña.

Esta magnífica obra se terminó en el año 1419, costó 15 000 florines y la pagó el cartujo Pérez de Aranda. Eran los cartujos muy agricultores; todos disponían de un pequeño huertecito que ellos mismos cultivaban. En la confección de vinos adquirieron fama universal. Dirigimos después la vista a la parte izquierda y nos encontramos con un barranco y con un grandioso puente sostenido por un soberbio y bien construido arco de medio punto, que termina en los dos lados del ancho barranco. Volvimos la vista atrás y vimos una pendiente; bajamos por ella y al final nos encontramos con una cantina que facilita a los viajeros todo lo necesario para pasar allí una temporada muy agradable y muy higiénica.

Ariba de esta hondonada hay una plazoleta con algunos álamos, que cuentan centenares de años, y que con sus grandes copas templan los ardores del sol y constituyen el paseo predilecto de los visitantes. A la derecha hay algunas habitaciones muy ventiladas y con vistas a la huerta y a un paseo, que tiene a ambos lados cipreses, nogales, cerezos y otros árboles frutales.

Siguiendo adelante, nos encontramos con otra pendiente, a cuya entrada están las habitaciones de D. Francisco Carbajosa y su familia, muchos hoy de tan preciosa granja; dejamos a la izquierda las habitaciones citadas, y bajando la pendiente nos encontramos con un pantano, cuya vista entristeció nuestro corazón, al recordar el triste fin que tuvo aquel joven estudiante Boscá, que tuvo la desgracia de ahogarse estando tomando un baño; ¡que Dios le socorra en su santa gloria!

Los propietarios de esta hermosísima granja son agricultores muy inteligentes y cultivan la tierra con gran esmero, introduciendo todos los adelantos modernos; cuentan con 10 arados de vertedera, sistema Bernete, con 23 caballerías; han introducido la cría del ganado vacuno, ensayando las mejores plantas forrajeras, como la reana, la remolacha y otras; poseen corta-pajas y corta-raíces, desgranadoras de maíz de gran modelo, y van a introducir la pisadora de uva, reformada por D. Emilio Pérez Guardiola. Dicha pisadora, cuando la trajeron de la fábrica, solo pesaba 1.000 kilos por hora, y con la reforma introducida puede pisar 4 200 kilos por hora, ó sea 42.000 kilos por día.

La recolección de la Granja que estamos mencionando es la siguiente: 25.000 arrobas de uva, 15.000 arrobas de algarrobas y 2 000 arrobas de aceite, todo de superior calidad. Hay además 100 hanegadas de huerta, que se riegan con las fuentes del Nacimiento, la de Valdevollos y la del Margen.

Estábamos recorriendo el paseo de cipreses, cuando el sonido de una campana nos anunció la celebración de la santa misa. Acudimos en seguida, y por la puerta que hay junto a la fuente pasamos a una ancha escalinata de piedra, que nos condujo a una extensa terraza, hoy convertida en ameno jardín; en el fondo está la Iglesia, en cuya fachada se lee esta inscripción: «Félix Ceill-Porta».

En el primer cuerpo hay dos hornacinas que ostentan las imágenes de San Juan Bautista y San Bruno a uno y otro lado de la puerta, y en el centro del segundo cuerpo, que es de orden jónico, hay otra hornacina con la imagen de la Virgen María; todas fueron labradas por D. José Fuchol, director de la Academia de San Carlos que murió en 1797; encima de la

fachada está el escudo del monasterio esculpido en la pared.

Entramos en la iglesia para oír la misa, y terminada ésta recorrimos todos los departamentos, pero sólo hicimos mención del templo, que parece un salón artísticamente adornado. A un lado y otro, entre las pilastras corintias que apenas resaltan del muro, hay grandes cuadros pintados al óleo, sobre tablas preparadas al efecto. Los del lado del Evangelio representan escenas de la vida de Jesús; los del lado de la Epístola pasajes de la de San Juan Bautista; todos son obra de don José Camarón.

La vida de la Virgen dió asunto para los frescos de la bóveda, obra de Planes, y a este pintor se deben también el del cascarón del altar, que figura la Gloria celestial, con la Santísima Trinidad, rodeada de ángeles y serafines, y el del testero, en el que vemos a María tendiendo su manto azul sobre los santos y venerando de la Orden cartujana.

Una idea magistral ha presidido a este completo decorado artístico, uniendo a los primeros de la paleta los del cineel: los mármoles, los jaspe, no sólo enriquecen el magnífico altar, brillan y relucen por todas partes, y se extienden por el pavimento como si fueran pulidos espejos.

En aquel altar hicieron los monjes un alarde de la riqueza que ocultan en sus entrañas estos montes; buena parte de los hermosos mármoles y alabastros de que está formado se sacó de ellos, siendo de las cercanías del monasterio el mármol negro, que compete con el de Bélgica.

Tan rico retablo era digno y merecido marco de una de las imágenes que modelaron los artistas valencianos; la Virgen de Porta-Ceill es obra de Ignacio Vergara, que es la que veneramos hoy en el altar mayor de la Catedral. Nos hemos apartado algo del objeto de nuestra excursión, pero vale la pena visitar esta joya del arte, en donde pintaron sus mejores cuadros Ribalta, Espinosa y Alonso Cano, así es que dejáremos a Porta-Ceill para dirigirnos a la Pobleta, haciendo constar que tanto las silleras del coro, que son de nogal bien tallado con base de encina, como el resto de la iglesia, parece que está todo acabado de construir a pesar de que fué renovado en el año 1780, según consta en la inscripción del pavimento con mármoles incrustados.

Nos dirigimos a la Pobleta, que dista poco más de un cuarto de hora de Porta-Ceill, y nos encontramos con un camino delirioso y encantador. A la derecha hay un profundo valle con una vegetación exuberante con diversidad de árboles de clases diferentes, y en el fondo le dan un tono muy alegre las adelfas blancas y de color de rosa; a la izquierda se ve el monte lindando con el camino y que tiene todas las variedades del bosque de pinos, desde las más espesas hasta las más escarpadas.

Entramos en la finca, y lo primero que llamó nuestra atención es un laberinto de cipreses recortados; después una fuente con varias cascadas, donde hay una rica colección de helechos; más adelante una gruta muy preciosa de estalactitas; a continuación una plazoleta con bancos y un paseo que conduce a una especie de grandioso chalet suizo, junto al cual hay un delicioso jardín, donde se cultivan las plantas más bellas en combinación con las que producen los montes espontáneamente, y por último, una casa rústica construida con mucho arte, con pedruscos y troncos al natural, y en el interior están las paredes revestidas de machaca.

RÚSTICO.

El Observatorio de Roquetas

Con extraordinaria solemnidad se habrá inaugurado hoy en Roquetas el Observatorio Astronómico fundado en sitio apropiado de aquel término por los RR. PP. jesuitas y del

que es director el ilustre P. Cirera, tan conocido en los centros científicos del mundo.

El nuevo Observatorio habrá sido bendecido esta mañana por el señor Obispo de Tortosa Dr. Rocamora, y a la ceremonia inaugural ha asistido el diputado a Cortes por el distrito D. Vicente López Puigcerver.

Como de este Observatorio se han ocupado con gran elogio importantes revistas científicas extranjeras, creemos oportuno dar a conocer del mismo interesantes detalles.

En uno de los últimos viajes que el reverendo P. Cirera hizo a París, espuso a la Academia de Ciencias de aquella capital la idea de levantar un Observatorio tal como está hoy montado el de Roquetas, y los estudios que pretendía se hicieran en él siendo su parte principal las relaciones magnéticas entre el Sol y la Tierra, y además los aparatos que creía se necesitaban. Al terminar la exposición, uno de los académicos le contestó entre otras cosas: «Usted ha tocado el problema que más interesa a los sabios, y para ello ha sabido escoger los mejores aparatos», y monseñor Mascart, presidente de la Academia, le dijo: «va V., P. Cirera, a tener el mejor Observatorio del mundo».

El Dr. Ch. Nordman, agregado al Observatorio de París, ha escrito en una importante revista francesa lo que sigue:

«España se verá muy pronto dotada de un Observatorio de Astronomía física que nada tendrá que envidiar a los más perfeccionados que se encuentran en Inglaterra y en América, y aún más, que realizará el plan de un establecimiento en cierta manera único, por la idea general que ha presidido a su fundación y a la organización de sus diversos servicios, a saber: el estudio de las relaciones, de día en día más evidentes, que existen entre la actividad del sol y los diversos fenómenos eléctricos y magnéticos de nuestro globo.»

Los diversos pabellones de que se compone este centro de observaciones científicas están construidos con materiales adecuados, exclusión absoluta de hierro, pues ni siquiera clavos se han empleado, al objeto de evitar desviaciones producidas por la electricidad.

He aquí ahora la enumeración de los aparatos que existen en cada uno de los pabellones:

Pabellón magnético

Unifilar, Bifilar y Balanza Mascart, que sirven para las observaciones directas. Tres anteojos para las observaciones de los aparatos. Tres escalas de marfil con los soportes y accesorios necesarios para la graduación de los aparatos.

Unifilar, Bifilar y Balanza Mascart, para fotografiar las observaciones. Reloj registrador fotográfico a diferentes velocidades. Diferentes accesorios para la fotografía.

Este pabellón se compone de planta baja en el exterior y dos pisos bajo tierra en el interior, construidos de madera, unidos con clavos de cobre, y el techo es de cartón-cuero. En dicho pabellón no puede entrar ni haber nada de hierro, porque es tanta la sensibilidad de los aparatos, que percibirían su influencia.

Pabellón magnético de observaciones absolutas

Magnómetro unifilar de Kevopaterin.—Indicaciones inductor con su galvanómetro modelo, de Potsdam.

Pabellón eléctrico-meteorológico
Para estudiar la potencia eléctrica de la atmósfera: (a) Electrómetro Mascart, (b) Colector con sal de radium, (c) Electroscopio sencillo de Exner, (d) Accesorios del electrómetro registrador de Mascart, (e) Reloj registrador fotográfico.

Disipación de la electricidad en la atmósfera: Electrischer Zerstreunungsapparat, Elster und Gestel.

Ondas hertzianas en la atmósfera: Registrador de tempestades y relámpagos sistema de Branly.

Corrientes eléctricas telúricas: Dos galvanómetros para los componentes de Norte a Sur y de Este a Oeste, con sus accesorios.

—estoy en vuestro poder, y eso debe bastaros. Ahorrádmelo, pues, vuestras burlas...»

—Yo no me burlo, caballero; no hago más que consignar un hecho—dijo fríamente el Hombre Gris.—Y aún voy a probaros, además, que la idea de burlarme estaba muy lejos de mi imaginación.

—¡Ah!

—¡Voy a haceros saber la suerte que os está reservada.

Patterson bajó la cabeza y esperó.
—Ya os he dicho—prosiguió el Hombre Gris, que os he condenado a una prisión perpetua; á menos, sin embargo, que un accidente no os reduzca a una impotencia tal, que no podáis continuar haciendo daño.

—O que no vengan a libertarme—dijo Patterson, cuyo orgullo se despertó con violencia.

—Eso me parece difícil, señor mío. Pero en fin, sólo muy dueño de alimentar esa esperanza.

En este momento, los hombres que alumbraban el camino, se detuvieron de repente. Entonces Patterson examinó el sitio en que se hallaba. La galería que acababa de recorrer conducía igualmente a otra rotonda, pero ésta era mucho más pequeña que la anterior. En ella había un objeto extraño, que llamó desde luego la atención del reverendo Patterson. A primera vista parecía una caja, una especie de cofre de seis pies de alto y cuatro de ancho. Pero examinado de cerca, se veía que era una jaula. Una jaula formada de enormes barrotes de hierro.

—He aquí vuestra habitación—dijo el Hombre Gris.

Patterson tembló de pavor y se erizaron sus cabellos. Instintivamente quiso dar un paso hacia atrás y desasir el brazo que el Hombre Gris había enlazado al suyo. Pero no pudo hacerlo.

—¡Toda resistencia es inútil!—le dijo el jefe felano.

—¡Miserable!—gritó con furor Patterson. El Hombre Gris no le contestó, y con la ma-

no que tenía libre hizo una señal. Los mineros, al verla, se precipitaron sobre el pastor anglicano y lo cogieron por medio del cuerpo. A pesar de sus gritos, y a pesar de su energía y tenaz resistencia, Patterson fué levantado en sito y metido en la jaula, cuya puerta cerraron bruscamente tras él. En la jaula había una mesa y una silla. De consiguiente podía sentarse.

—Os traerán de comer dos veces por día—le dijo el Hombre Gris.

Y sin añadir más palabra, tomó por la galería y dejó allí a su prisionero. Patterson perdió entonces toda su serenidad y se dejó arrastrar a un acceso de rabia frenética é insensata. Se asió como un loco a los hierros de la jaula, gritó, blasfemó, se golpeó en ella la frente, y la sacudió con una fuerza sobrehumana. Pero aquella jaula era demasiado pesada, y ni siquiera consiguió moverla. Los mineros se alejaron con las luces que conducían, y merced a ellas, pudo verlos un momento aún, al desaparecer por la extremidad de la galería. En seguida desapareció todo, y Patterson se encontró envuelto en las más espesas tinieblas. Muchas horas transcurrieron así. Los gritos del reverendo se apagaban en los muros de tierra de aquel subterráneo, sin que ningún eco los repitiese, y el silencio mortal que reinaba en derredor no era turbado por el menor ruido. Luego que hubo gritado cuanto pudo, y después de haberse destrozado las manos, los brazos y los hombros contra los hierros de la jaula, cayó en fin jadeante y sin fuerzas por tierra. Aniquilado por los violentos esfuerzos que acababa de hacer, cerró los ojos y empezó a perder el sentido, cuando de pronto, en medio de aquella tenebrosa oscuridad, fría y pesada como la de las tumbas, una claridad inmensa, fulgurante, diez veces más insupportable que la luz del sol mirada de frente, surgió a su derredor. Una parte de los muros de la rotonda acababa de iluminarse, ó más bien una cortina que los cubría se había descorrido bruscamente, y sobre

aquel muro cubierto de bruñidos espejos, un reflector de una potencia colosal concentraba los deslumbradores rayos de luz eléctrica.

Patterson sintió una impresión y un dolor semejantes a los que le hubiera producido un hierro candente que le hubiesen aproximado a los ojos. Se apresuró a cerrarlos, pero sus párpados no fueron poderosos a calmar su deslumbramiento. Entonces comprendió el reverendo Patterson cuál era el accidente de que el Hombre Gris había querido hablar. Recordó a Dionisio el Tirano, que cegaba a sus prisioneros haciéndolos pasar sin transición de la oscuridad más profunda a la luz ardiente del sol; Patterson estaba condenado a perder la vista...

XXI

¿Cómo y por qué medios había podido producirse esta irradiación fulgurante y terrible, esta reflexión de luz deslumbradora? Patterson no pensó siquiera en explicarse este fenómeno. Al absorber aquel reflejo sus pupilas, el reverendo había arrojado un grito de dolor. En seguida había cerrado los ojos, pero esta precaución fué inútil, pues la luz era tan intensa, tan viva y tan ardiente, que pasaba abrasando a través de sus párpados. Esto duró seis minutos apenas. Después bruscamente y sin transición alguna, la luz se extinguió de pronto, y las más espesas tinieblas reinaron de nuevo en el subterráneo. Pero Patterson tenía las pupilas llenas de fuego, y veía la oscuridad como una masa roja, y veía la oscuridad en lo sucesivo de aquella luz deslumbradora y de aquel suplicio espantoso? Mientras que Patterson pensaba en ello y se perdía en reflexiones inútiles en el fondo de su jaula de hierro, se oyeron resonar pasos lejanos en las sonoras galerías de la mina. Los hombres malvados y crueles presentan comúnmente un fenómeno psicológico bastante singular: incapaces ellos mismos de un sentimiento humano y benévolo, tienen muchas veces fe en la bondad y mansedumbre de los

Depilación eléctrica

Un suscriptor nos ha rogado la publicación de las siguientes líneas: «Cuando España posea las islas Filipinas tenía razón de ser el que se denominase calle de Filipinas una de las del ensanche de esta ciudad, pero hoy que por desgracia las hemos perdido, debería cambiarse esta denominación por la de Magallanes, esclarecido español que las descubrió, y con ello resultaría honrado su nombre, como ya lo están Hernán-Cortés y Pizarro.

Lo mismo debería hacerse con las de Cuba y Gibraltar, cambiando su denominación por Alicante y Castellón, por ser provincias del antiguo reino valenciano y hallarse situadas inmediatas a otras que la han tomado de diferentes ciudades españolas.

Encontramos muy pertinentes y dignas de ser atendidas las indicaciones apuntadas por nuestro suscriptor.

El inspector provincial de Instrucción pública, Sr. Serrano Morales, ha celebrado esta mañana una detenida conferencia con el señor Gobernador sobre locales para las escuelas del Municipio.

Cada día es más numerosa la concurrencia en el establecimiento de Baños de «Santo Tomás», manantial de aguas sulfurosas situado junto a la Iglesia del Grao (Valencia), que en poco tiempo se ha colocado a la altura de los mejores de España. El distinguido público que frecuenta este antiguo Balneario ha prodigado en todo tiempo grandes elogios a la bondad de sus aguas, que administradas en bebida, baños, duchas e inhalaciones, tan maravillosos resultados han proporcionado en la curación de las manifestaciones herpéticas, reumáticas y escrofulosas, afecciones gastro-intestinales y bronco-pulmonares. Cualquiera línea de tranvías que va al Grao conduce al balista cerca del Balneario.

URBERUAGA de Ubiña.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse Memoria y Guía. Se remiten gratis.

Agua de Florida de Murray y Lannan. El perfume más imitado en el mundo entero. Solo esta circunstancia basta para probar su excelencia y popularidad.

Continúa abierta la matrícula en la Academia Francesa de Idiomas et de Commerce. Comedias, 16, 2.

El legítimo Jarabe Oliment Salud cura anemia, escrofula, tisis e inapetencia.

Cómo debiera ser

La siguiente carta de un consejo importante a todas las jóvenes madres, y una vez más confirma el viejo adagio: «vale más prevenir que curar.» Mantener las fuerzas es, por supuesto, equivalente a prevenir la enfermedad, y si usted usa de un remedio que tiene por efecto el mantenimiento del vigor y la vitalidad, con él da usted a la sangre fuerza para resistir los ataques de la enfermedad, y por consiguiente, ayuda muy eficaz a la joven madre durante uno de los más críticos períodos de su vida.

La Emulsión Scott es el mejor medicamento alimenticio para obtener esos resultados.

Ribadavia 10 Enero de 1903.

Muy Sres. míos: Tengo el gusto de participarles que mi señora esposa durante su estado interesante ha estado tomando su excelente Emulsión Scott, como alimento reconstituyente de sus fuerzas, lo que ha en gran manera contribuido al feliz alumbramiento de un niño sano, gordito y perfectamente constituido. El uso de la Emulsión Scott después del parto ha producido una extraordinaria abundancia de leche rica, de lo que el niño aprovecha admirablemente.

De Vd. afmo. S. S., SATURNINO RETORTA. Cuando se toma la Emulsión Scott, nadie diría que su principal componente es el aceite de hígado de bacalao, tan bien disueltos están su olor y sabor. Bajo esta forma, el aceite de bacalao no es tan solamente ligero al estómago, sino que efectivamente mejora el apetito, regulariza la digestión, enriquece la sangre y construye carnes sólidas.

Los hipofosfatos de cal y de sosa, con la Emulsión Scott, son tónicos eficaces que fortalecen el sistema nervioso y vigorizan todo el organismo.

Siempre que sea necesario fortalecer el sistema ya sea anticipando el esfuerzo que de él requiere el más crítico de los períodos de la vida de la madre, o bien cuando se hallare abatido por los sufrimientos de una larga enfermedad, la Emulsión Scott siempre, y con creces, desempeñará ese cometido.

No hay en el mundo otro medicamento alimenticio que se tolere tan fácilmente y por tan prolongado período, y al mismo tiempo con tan rápidos efectos como la Emulsión Scott.

De venta en todas las farmacias, en frascos envueltos en papel color salmón, con la etiqueta representando un hombre llevando a cuestas un gran bacalao.

Un frasco de prueba será enviado a quien lo pida a D. Carlos Marés, calle de Valencia, 333, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para franqueo.

Crónica religiosa

Cultos para mañanas: En el Salvador, a las nueve y media misa conventual con exposición y música, y por la tarde a las cinco el ejercicio de Pasión con sermón y Vís-Crisis.

En el convento de la Puridad, a las cinco de la tarde Rosario y Vís-Crisis.

El Alcalde Sr. Polo ha conferenciado hoy con el señor Gobernador civil.

Una comisión de «La Cruz Roja» ha visitado hoy al Gobernador civil, entregándole una instancia en la que se solicita autorización para verificar en la plaza de Torres una becerada a beneficio de dicha institución. El señor Biliñes ha manifestado que accederá gustoso a ello cuando el empresario se lo pida y lo tenga todo ya dispuesto en la forma legal que está prevenida.

El día 3 del próximo octubre, a las cuatro de la tarde, comenzarán en el Colegio de escribanos de esta Audiencia los exámenes para oficiales de escribanía. Los aspirantes deberán presentar, además de la cédula personal y certificación o partida de bautismo en que acrediten haber cumplido 25 años, certificación de buenos conductos librada por el escribano en cuyo despacho prestan sus servicios. La solicitud con la cédula personal y demás documentos deberán dirigirse a la Secretaría del Colegio hasta el 30 del corriente mes.

El Gobernador militar de esta plaza ha pedido al presidente de la comunidad de regantes de la acequia de Mestalla copia de los estatutos por que se rige para hacer ciertas reclamaciones referentes al brazo de la mencionada acequia que pasa por los cuarteles de Caballería.

Esta noche a las nueve celebrará la Sociedad «Los XX» una amena velada teatral, poniendo en escena El Trebol, La reina mora y La casa del oso.

La misma Sociedad celebrará mañana por la noche, a las nueve en punto, junta general de socios propietarios y numerarios.

En el próximo presupuesto municipal se consignarán 250 pesetas como gratificación al maestro D. Manuel Mondragón; 525 como jubilación a la maestra doña Matilde León, y 5 000 como subvención a la Institución para la Enseñanza de la Mujer.

El concejal Sr. Coscollá ha sido designado por la Alcaldía para asistir esta noche al reparto de premios de la escuela del Casino Artístico del Grao.

Nuestro estimado amigo el extinto tenor Francisco Viñas se encuentra veraneando en Mollá, su país natal, y en las fiestas celebradas en aquella pintoresca población ha tomado parte, dándose el caso curioso de celebrar el santo sacrificio de la misa el hermano sacerdote que tiene el Sr. Viñas y cantar éste durante el acto religioso selectas composiciones, embelesando a los fieles que llenaban el templo.

Además nuestro buen amigo ha tenido el feliz pensamiento de redactar los estatutos y fundar la Sociedad titulada Liga de Defensa del árbol frutal, instituyendo la Fiesta del Árbol, a la que concurrirían las autoridades locales y la población en masa, pronunciando el Sr. Viñas un discurso, que fué muy aplaudido, encomiando las ventajas de la protección al árbol y estimulando a todos a que anualmente se celebre esta fiesta, que tan provechosos es a la agricultura y a la higiene.

El Sr. Viñas se proponía pasar unos días con sus buenos amigos de Valencia, pero compromisos artísticos contrarios le han impedido realizar su propósito.

Quizá venga a Valencia cuando se dirija a Madrid, para cuyo teatro Real ha sido contratado.

La dirección del Balneario «La Salud», de Onteniente, ha editado unas preciosas tarjetas postales de aquel acreditado establecimiento. Agradecemos los ejemplares de las mismas que se nos han remitido.

El capitán de la Guardia civil de la línea de Jativa ha teleografiado hoy al señor Gobernador notificándole que el guardia Quintas, herido por el real ó supuesto Chato de Chellis, continúa grave.

No le han podido ser aplicados los rayos X para determinar el sitio que ocupan las postas, porque ninguna de las dos fábricas de electricidad que suministra la energía a Jativa puede dar una corriente continua.

Dioen de Teruel que al atravesar un tren el paso a nivel de Caparrates, atropelló a Luis Martínez López, de 35 años, guarda-barrera, que en aquel momento intentaba quitar las cadenas para dar paso al convoy. Quedó muerto en el acto.

Esta mañana han fundado en el puerto los trasatlánticos españoles Isla de Luzón y Manuel L. Villaverde, que regresan de Manila e Islas Canarias, respectivamente, realizando el viaje mensual de itinerario.

El señor Vicario Capitular, Dr. Rocafull, ha nombrado ocoadjutor de Cella a D. Salvador Ferrandiz Seguí.

Noticias militares.—Se ha concedido la licencia que tenían solicitada para asuntos propios a los tenientes D. Antonio Galbis Galt y D. Francisco Pelliter Carbonell.

El teniente coronel de la zona de Valencia, D. Emilio Chabrán, ha pedido licencia.

Se ha ordenado el reconocimiento facultativo del capitán D. Jesús Ferrer Beltrán.

Hoy, según costumbre, ha fundado en la dársena el vapor Cataluña, correo de las Baleares, conduciendo 18 pasajeros, cargo general y la balija de la correspondencia.

La autoridad militar ha aprobado la contrata de la música del regimiento de Mallorca para que toque en Algemesi con motivo de las fiestas que se han de celebrar en dicha población.

Han comenzado a desmontarse algunas barracas de la playa del Cabañal, a causa del retraimiento de los bañistas, motivado sin duda alguna por la suciedad de aquellas aguas que arrastran gran cantidad de algas.

A los que tienen la desgracia de tener que hacer uso de preparados mercuriales para la curación de ciertas enfermedades, se recomienda por distinguidos médicos el uso del Licor del Palo, que fortifica la dentadura y contiene los síntomas de la intoxicación mercurial.

Se halla en venta en la Catedral Primada de Toledo un pequeño con cargo de maestro de ceremonias, que según lo prevenido ha de proveerse por oposición, terminando el plazo para la presentación de instancias y demás documentos requeridos para poder optar a dicho cargo, el día 18 del actual.

Miramar. Balneario de Villavieja. Aguas medicinales de manantial caliente, especialísimas para la curación del reumatismo.

Meteorológico

Barómetro de mercurio, Termómetro de máxima y mínima, Termómetros seco y mojado, Termómetros para la irradiación solar, Pluviómetro con tubo lateral graduado, Vapómetro Piché, Heliómetro con cuadrante de 10° en diámetro, Anemómetro y veleta registradores, Barómetro registrador Richard, Termómetro del mismo sistema y autor que el anterior, Higrómetro y Pluviómetro del mismo autor, Hefóscope de refracción, Hesse nephos coplique de Besson, Sunshine en registrador de Richard, Anemómetro portátil con cuadrante, Fotopolarímetro de Corum, Barómetro para alturas.

Seismico. Microsismógrafo universal de Vicentini, péndulos horizontales de Grabovitzig.

Astronómico. Círculo meridiano de 75 mm. de objetivo con accesorios del constructor Mollat, reloj alidéo (Cateau), reloj de tiempo medio con contacto eléctrico cada segundo, más tres cuadrantes unidos al mismo.

Equatorial fotográfica, doble objetivo de 160 milímetros con accesorios, Espectroscopio de prubebromanas.

Espectro-elégrafo Creshod, celostato modelo de Lippman.

Espectroscopio astronómico con retículo de cuatro pulgadas (16 rayas sobre metal, 568 por milímetro sistema Pellin). Espectroscopio de cuatro prismas, Ellostato Foucault, latitud variable de 30.

El eclipse de sol. Sabido es que el 30 de agosto del año próximo habrá un eclipse de sol, y como quiera que uno de los sitios en que será más visible, si hace buen tiempo, es la zona en que está enclavado el nuevo Observatorio, las observaciones que en el mismo se hagan han de ser indudablemente de gran interés para la ciencia astronómica.

El tiempo ha recobrado su normalidad. Las nubes han desaparecido casi por completo y el sol ha hecho subir el termómetro a 35°4. Sin embargo, va ya dejándose sentir la proximidad del otoño, y por la noche refresca algo la temperatura. La presión barométrica es la normal y la brisa domina del SE.

La lluvia descargada ayer alcanzó una zona bastante extensa. Viajeros llegados en el tren de Andalucía dijeron que había llovido en Alcazar de San Juan, La Encina, Mogente, Játiva, Alora y otros pueblos de la Ribera. Por la parte de Valencia a Utiel llovió también con bastante fuerza, pero cedió más agua cayó fué entre Requena y Buñol. En Tarragona estuvo lloviendo toda la noche, alcanzando la tormenta hasta Tortosa.

Con la solemnidad propia de los días clásicos se han celebrado hoy en la Metropolitana Basílica los divinos oficios, consagrados a la Natividad de la Santísima Virgen y que en este templo han sido dedicados a la Virgen del Coro. A las nueve ha comenzado el canto de las primeras Horas canónicas, siendo la de Tercia interpretada con música. Terminada la procesión claustral, ha dicho la misa solemne el canónigo Sr. Carrón, ocupando la Sagrada Cátedra D. José Crú Tamsir, que ha pronunciado un elocuente sermón ensalzando las glorias de María.

Esta tarde, al terminar en el coro el divino oficio, se ha rezado el Santo Rosario, y a continuación ha subido al púlpito el canónigo magistral Sr. Garrido, quien con la elocuencia acostumbrada ha pronunciado un hermoso discurso.

El señor Gobernador accidental ha recibido hoy del ministro el siguiente telegrama: «Llegan a mí noticias, consultas y peticiones para que introduzca excepciones en los preceptos del reglamento dictado para cumplimiento de la ley del Descaño domical.

En muchos casos, para lograr una excepción se invoca la circunstancia de haber sido otorgada a otra provincia.

Llamo sobre esto la atención de V. S., porque ni en sus atribuciones ni en las mías está la facultad de alterar en lo más mínimo los preceptos del reglamento. Sólo nos incumbe hacerlo cumplir escrupulosamente, y al celo de V. S. lo encomiendo, pues el Gobierno y sus delegados son los primeros interesados en dar muestras de escrupuloso respeto a la ley.

En Chirivella se han celebrado hoy las solemnes fiestas que aquel vecindario dedica anualmente a su Patrona la Virgen de la Salud. A las cuatro de la madrugada se ha rezado una misa, descubriéndose la imagen de la Virgen a los sonos de la Marcha Real. Durante la ceremonia religiosa, la banda de música de Aldaya ha interpretado honitas composiciones; a las ocho ha sido el pasacalle y a las diez la misa solemne a grande orquesta, oficiando el cura párroco D. José Ortí, ayudado por el vicario D. Salvador Conejero y el beneficiado D. Juan Bautista Pastor, habiendo ocupado la Sagrada Cátedra el P. Garín, de la Compañía de Jesús. Esta tarde, de cuatro a cinco, la citada banda ha interpretado lo más selecto de su repertorio, y a la hora de cerrar esta edición está saliendo del templo una lucida procesión, que recorrerá las principales calles de aquella población. Esta noche, a las nueve, se disparará un bonito castillo de fuegos artificiales confeccionado por el protécnico D. Vicente Ferrer.

Mañana comenzarán las fiestas del Cristo de la Luz, que serán tan lucidas como las de la Virgen. Los clavarios de los festejos a la Patrona de Chirivella, son: D. Salvador Pascual, D. Valentín Serra, D. Vicente Hernández, D. Vicente Sánchez, D. Francisco Medina, D. Salvador Cervera, D. Juan Ortí, D. José Andrés y D. Vicente Cosino.

El Gobernador interino, Sr. Biliñ, dirigió ayer comunicaciones a los alcaldes de Puzol y Canet de Berenguer reiterándoles energéticamente la orden de que no se celebren en dichos pueblos las anunciadas corridas de vaquillas y toros embreados. El Sr. Biliñ está dispuesto a proceder con mayor severidad contra dichos alcaldes si éstos no cumplen lo ordenado.

El movimiento obrero de hoy se ha limitado a una junta general que en la Casa del Pueblo han celebrado los tallistas, nombrando a los compañeros Vicente Mas, Joaquín García y José Aparicio vocales del comité de Federación de obreros escultores-decoradores de España.

En el tren-correo de Madrid ha venido hoy D. Manuel Quinzá; en el de Barcelona D. Rafael Cuñat, y en el ascendente de la corte han salido esta tarde el bajo Sr. Vidal y D. José López Camarasa.

LA MAQUINISTA BILBAINA ARTIÑANO DÍAZ Y HURTADO DE MENDOZA BILBAO-DEUSTO Talleres de Construcción de Maquinaria Eléctrica y de Precisión. Instalación de Centrales eléctricas.—Transmisiones de fuerza por electricidad.—Maquinaria eléctrica de todas clases.—Modelos patentados.—Aplicaciones de los motores eléctricos a las minas y a la industria.—Tranvías eléctricos.—Instalaciones completas.—Coches completos.—Motores para coches de tranvías y locomotoras eléctricas.—Controladores.—Accesorios.—Modelos especiales.—Construcción esmeradísima. Dirección telegráfica y telefónica: Maquinista-Bilbao.—Correos: Apartado núm. 71 Repr. en el Reino de Valencia: Sres. Abiolé Izquierdo, Moratin, 1, Valencia.

CORSETERIA FRANCESA--Casa de gran Moda Calle Peris y Valero, 5 antes Paz---Valencia. Altas novedades en corsés Paris y telas para su confección Precios reducidos—Corsés desde 5 pts.

BALNEARIO de Benimarfull Médico-Director: Dr. D. Salustiano F. Checa AGUAS SULFIDRICO-SULFUROSAS, NITROGENADAS, CLORURADO-SODICAS Temporada oficial: de 15 de mayo a 15 de octubre. Estas aguas son las más indicadas para la curación completa del HERPETISMO, REUMATISMO, SIFILIS, ESCROFULISMO y LINFATISMO, y constituyen un verdadero específico de acción rápida y segura para la curación de los padecimientos del aparato digestivo por crónicos que sean.

ANALISIS QUÍMICO DE LAS AGUAS Un litro de agua tiene: Acido sulfídrico.. 161 cent. cúb. Sulfato sódico.. 0'213 gramos. Azo.. 22,85 Sulfato cálcico.. 0'180 Sulfuro sódico.. 0'012 gramos. Silice.. 0'130 Cloruro sódico.. 0'460 Bicarbonato cálcico.. 0'130 Cloruro magnésico.. 0'940 Oxido de hierro .. 0' indicios. Comparado este análisis con el de todas las aguas minerales de España, resulta ser la más sulfidrica de la Nación y la única del reino de Valencia que contiene sulfuro-sódico. Itinerario: Por ferrocarril hasta Muro en el tren que sale de Valencia a las 6:20 de la mañana y llega a Muro a la una de la tarde, en cuya estación espera el coche del Balneario, que en media hora hace el recorrido hasta el ESTABLECIMIENTO. Los billetes pueden tomarse y facturarse los equipajes directos para Muro, haciendo el trasbordo los viajeros en Carcagente y Gandia. Los bañistas que deseen tomar otro tren ó seguir distinto itinerario, deben avisar con tres días de anticipación al Administrador del Balneario, y lo propio deben hacer los que quieran ser las reservas habitaciones determinadas. Para más noticias, dirigirse a D. Eduardo González, San Vicente, 185, Valencia, ó al Administrador del Balneario de Benimarfull.

Pídanse los Productos VICHY-ÉTAT no fiarse de imitaciones: SAL VICHY-ÉTAT en cajas de 50, 25 y 10 paquetes a la dosis de un litro. COMPRIMIDOS VICHY-ÉTAT efervescentes en frascos. PASTILLAS VICHY-ÉTAT en cajas metálicas precintadas y selladas. Véndense en todas las Farmacias y Droguerías. MARCA DE GARANTIA

ARTICULOS para viaje. Cinturones, bolsos, carteras, patacas y cajas para muestrarlos.—Garriga Hermanos, plaza CAJEROS.

Fiestas populares En Alcaicer Solennes fiestas en honor del Santísimo Cristo de la Fe. Día 11.—Por la mañana vuelo general de campanas, disparo de morteretes y danza por la banda municipal y los dulzeneros; a las once reparto de premios a los niños de las escuelas; al medio día se repetirá el volteo de campanas y disparada; a las cinco de la tarde entrada solemne de unas magníficas andas que para la imagen del Santísimo Cristo han costado los hijos de la población, siendo amenizado el acto por la banda local, disparándose varias tracas. Por la noche vuelo de campanas, disparo de morteretes y pasacalle, y a las once cordá. Día 12.—Fiesta al Santísimo Cristo. Al amanecer como el día anterior; a las nueve solemne función religiosa, en la que se cantará la misa en sí demoli del maestro Giner, ocupando la Cátedra Sagrada el Dr. D. José Juliá Sanfeliu; durante la misa se dispararán gran número de morteretes, y a continuación un engraciat. Por la tarde concierto por las mencionadas bandas, y por la noche solemne procesión, y al terminar ésta se disparará un bonito castillo de fuegos artificiales confeccionado por el protécnico de la localidad. En Alcaira El día 18 comenzarán las fiestas y la feria. El orden de los festejos es el siguiente: Día 18.—A las seis de la mañana despertá por las músicas y dulzeneros; apertura de la feria a las cuatro de la tarde; por la noche velada musical en la plaza de Emilio Castelar. Día 19.—Al amanecer diána y cucañas de diferentes clases en distintos puntos de la ciudad; a las tres de la tarde fiesta intelectual, consistente en el reparto de premios a los alumnos de las escuelas de ambos sexos; a las nueve de la noche serenata y balles populares. Día 20.—Por la mañana diána; a las cuatro de la tarde descenso de la Virgen de Linch desde su santuario del Salvador a la parroquia de San Juan Bautista; velada musical en distintos puntos de la población, balles populares y grandiosa traca. Día 21.—Paseo de músicas por la población a las cinco de la mañana, precedidas de dulzeneros y tamborileros. Solemne función religiosa en San Juan, a las once de la mañana, con orquesta; como las nueve de la tarde en la plaza de Alfonso XII, entregándose premios al mejor carruaje y ginete que con mayor propiedad y gusto se presenten, a juicio del jurado. Por la noche serenatas y castillo de fuegos artificiales. Día 22.—Al amanecer diána. A las tres de la tarde fiesta de la caridad. A las ocho de la noche retreta. A las doce disparo de una traca. Día 23.—Al amanecer diána. A las nueve función religiosa en la Iglesia de Santa María. A las siete de la tarde velada musical y disparo de un castillo de fuegos artificiales. Día 24.—Recibimiento de la Banda Municipal de Valencia, que llegará a las ocho de la mañana. A las tres y media de la tarde gran concierto musical por la expresada Banda. Por la noche velada musical y traca. Día 25.—Al amanecer vuelo general de campanas y diána. Misa de campaña en la plaza de Castelar. Solemne función religiosa en la Iglesia parroquial de Santa Catalina Mártir a las cinco de la mañana en honor a los Santos Patrones Bernardo, María y Graella. Por la tarde, a las cuatro y media, procesión general. Velada musical en varios puntos de la población; a continuación se disparará un castillo de fuegos artificiales. Día 26.—Al amanecer diána y cucañas de diferentes clases en distintos puntos de la ciudad.

Vertical text on the right edge of the page, including various notices and advertisements.

Doña Jacinta Añón Sacristán de Maycas EN CUMPLIMIENTO DEL PRIMER AÑO DE SU FALLECIMIENTO R. I. P.

Postal del día ¡Pobre amigo! El que había sido modelo de caballeros, el fraternal y cariñoso amigo...

Sección religiosa SANJOS DE MAÑANA.—San Gorgonio, mártir, y San Pedro Claver.

Sección de espectáculos FUNCIONES PARA HOY TEATRO RUZAFÁ.—Caramelo.—Bohemios.—Carceleros.—A las 9.

Teatros RUZAFÁ.—Añoche inauguró la temporada este privilegiado teatro. Hubo un lleno grande; el primero de la serie que se espera durante la campaña.

Consultorio Grifol ENFERMEDADES SECRETAS Horas de consulta: de 10 de la mañana a 2 tarde, y de 7 a 9 noche.

Academia de Bruñó Francés, Contabilidad por partida doble. Aritmética, Caligrafía y Ortografía.

LAPIDAS Grande y variado surtido desde 15 ptas. JOSE SURIA CALLE DE SERRANOS, 7

Lo mejor para el pelo EL PETROLEO GAL EVITA LA CASPA y la caída del CABELLO De venta al precio de 8 y 5 pesetas...

pero no lo es menos que la Empresa pone los medios para atraerlo, presentando compañías completas, formadas por artistas valiosos...

ULTIMA HORA

Telegramas de la noche y madrugada: Madrid 7.—Con la función de la tarde, que comienza a las siete—Innovación obligatoria...

Sucesos Escándalo Esta mañana se ha promovido en la Belsería un escándalo entre José Guimerá Guerrero y Antonia Montoya Delgado.

Villarreal 8, 15-15 Carreras de bicicletas A causa del mal tiempo que ha reinado durante la mañana, se ha acordado suspender...

AGENCIA MENCHETA Conferencias telefónicas

Madrid 8, 15-15. «El Imparcial». Inserta la información de la Cámara oficial de Cádiz suscrita por el presidente D. Joaquín Guerra...

«El País». «El clericalismo, en previsión de que le faltase la opinión, trató de encontrar apoyo en el Ejército.

«El Globo». Se ocupa del Congreso Agrícola, y dice que no debe olvidarse que la iniciativa particular es siempre la más fructífera.

«El Liberal». «El Gobierno se acoge a las doctrinas del Sr. Dato. Mal anda la zorra cuanto sale en buca de yerbas.

Madrid 8, 16-15. De Zaragoza

Han sido reparadas las averías de la línea férrea entre Pina y Fuentes. Los trenes circulan ya con regularidad.

Detalles de un choque París.—Recíbense detalles, todavía incompletos, del choque de trenes en el puente de Entrevías (Alta Saboya).

Comentarios

Londres.—La prensa comenta la noticia de haber cruzado el Mar Negro dos cruceros a pesar del ofrecimiento que hizo el Gobierno ruso a Orelóg Ofise.

Guerra ruso-japonesa

Londres.—Noticias particulares de Muckden dicen que las condiciones en que efectúa su retirada Kouropatkin no justifican los optimismos rusos.

Barcelona 8, 17-10. Mitin anarquista

En el local de las Sociedades obreras de la calle de la Riera se celebró anoche un mitin anarquista.

Anarquista detenido

La policía gubernativa ha detenido al conocido anarquista Serra, compañero inseparable de Regás.

Lo de la bomba

El juez especial que entiende en la causa sobre la bomba que hizo explosión el domingo trabaja activamente, siguiendo una pista que parece ha de dar gran resultado.

Otro mitin

En el teatro Condal se ha celebrado esta mañana el mitin anunciado, organizado por el «Progrés Autonomíco Catalá» para determinar las causas de la crisis obrera.

La crisis obrera

Por causa de haberse cerrado algunas fábricas de Villanueva y Geltrú, son muchos los obreros que abandonan aquella población en busca de trabajo.

Detenido

La policía ha detenido a un joven llamado José Roda, al parecer complicado en la causa de las bombas del capitán Morales.

Reparación de desperfectos

Hoy se ha pasado una comunicación a la Alcaldía ordenándole proceda a la reparación de los desperfectos ocasionados por la explosión de la bomba que estalló el pasado domingo.

Madrid 8, 18 15 El descanso dominical

Esta noche se reunirán los directores de los periódicos rotativos para tratar del descanso dominical.

«De Málaga». Han llegado los coros Clavé, habiendo obtenido un recibimiento entusiasta.

Luego subieron a Miramar. El general Azórraga se ha quedado a almorzar con la familia real.

«Los republicanos». Los republicanos de Madrid se proponen ir a Barcelona para asistir al mitin en que habla el Sr. Salmorón.

De Cádiz

El Sr. Dato ha visitado el Hospital Mora, acompañado por los Sres. Viesca, Alcalde y Gobernador.

Guerra ruso-japonesa

San Petersburgo.—El generalísimo Alexieff ha regresado a Kharvin.

El cólera

San Petersburgo.—Ha aparecido el cólera en el Transcaucasia.

La estufa del Cantinero

Ha decidido bastante el interés por la causa de la estufa del Cantinero.

Toros

Entrada, floja. En el balcón del tendido núm. 1 hay un sacerdote vestido con traje talar.

Lucero

Berrendo en castaño, bien puesto. Africano casi es alcanzado por el toro.

Merandillo

Berrendo en castaño, salpico y tuerto del izquierdo. Es tan buen mozo como el anterior.

Avellano

Castaño y tuerto también. Siete varas, cinco caídas y tres caballos.

Madrid 8, 19-15. Suicidio

A las nueve de la mañana se ha suicidado de un tiro en la sien derecha el portero de la casa núm. 20 de la calle de Fuencarral, Miguel Gutiérrez García, desesperado por un padecimiento crónico.

De Sevilla

Al pasar el Sr. Dato con dirección a Cádiz fué saludado por distinguidas personalidades de esta ciudad, algunas de las cuales le acompañaron hasta Utrera y Jerez.

De Cádiz

La Junta de Reformas Sociales ha acordado que las tabernas deben ser incluidas en el descanso dominical.

De Roma

El célebre bandido Musolino se ha vuelto loco en la cárcel.

De París

En breve se celebrará la conferencia internacional en La Haya para tratar de los buques-ambulancias en la guerra.

A los propietarios

Libritos de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico al precio de una peseta.

